

EL MAESTRAZGO

Semanario Católico Tradicionalista
Organo Oficial de la Comunion Legitimista en esta provincia

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO V

Redacción y Administración: Enmedio, 115

Sábado 27 de Febrero de 1915

Horas de oficina: De NUEVE a UNA

Núm. 201

Candidatura Jaimista para Diputados provinciales

DISTRITO DE CASTELLÓN

D. MANUEL BELLIDO ALBA
ABOGADO

PROPAGANDA ELECTORAL

Como anunciamos en nuestro pasado número, mañana domingo, 28, se celebrarán dos mitins de propaganda electoral.

A las nueve de la mañana en... Vall d' Alba.
A las cinco y media de la tarde en Almazora.

Además de los oradores anunciados, intervendrá el candidato D. Manuel Bellido Alba.

Para la semana anterior al día de las elecciones, se está organizando otro en Villarreal, en el que probablemente hablará el Diputado á Cortes por Valencia

D. MANUEL SIMO

AL CUERPO ELECTORAL

Propuesto candidato á la Diputación Provincial por los católicos del distrito, políticos y no políticos, he vacilado en aceptar tan inmerecido honor, porque ya siento enervados mis pretéritos juveniles arreos de luchador de la buena causa y temo defraudar las esperanzas que en mí se cifraran.

La buena acogida que mi designación ha tenido en muy diversos campos, la unanimidad con que ha sido aceptada en el católico de todos los matices, los espontáneos ofrecimientos de prestigiosas personalidades y más que nada la furiosa protesta levantada contra mi candidatura por los tráfugas de la Tradición, han sido parte a vencer mi resistencia y obligáome a aceptar tan honorífica como pesada carga, seguro de que no me ha de faltar para salir áiroso el apoyo de mis buenos compatriotas.

Cuando otra cosa no, empiezo por conseguir que a la comunion católico-monárquica, hasta el presente secuestrada como en feudo personal por un su jefe desertado de la Bandera, se le reconozca, de grado por fuerza, beligerancia, como el elemento participante que es en las luchas comiciales: Y esto es un éxito indiscutible, porque reivindica la personalidad política

del jaimismo, de la cápitis-dismisión máxima en que la sumió la perfidia y la traición.

De todos los electores, amigos, afines y adversarios, es conocida mi filiación política, porque en la tribuna y en la prensa, contendiendo con liberales y en actos de propaganda, he pregonado, de niño y de hombre, mi profesión de fé, sin ambages, restricciones ni reservas mentales; pero a unos y a otros y a todos me precisa declararles, para que no se llamen a engaño, que a la Diputación provincial nadie debe ir a hacer política—eso es condenable labor de caciques—sino a administrar rectamente por encima de todo interés de partido, a extirpar añejas corruptelas, a limpiar de herrumbres corrosivas la máquina administrativa, a que la justicia ampare todos los derechos y se administre á todos los ciudadanos y la gracia y el favor se reserven para los débiles e indefensos, con preferencia si son adversarios.

Este manifiesto, que creo suscribirán sin reparo todos los hombres de rectos propósitos y buena voluntad, cualquiera que sea su filiación política, es mi único programa. El que otra cosa espere de mí que no me vote, que no soy yo de

los que anteponen las conveniencias de partido al imperativo categórico de la justicia y poner los cargos al servicio de groseras satisfacciones de apetitos y concupiscencias.

Amigos y adversarios me tendrán siempre propicio a desfacer agravios y enderezar entuertos, aunque para ello tenga que sacrificar salud y bienestar, lo mismo en la Diputación si triunfo en los comicios, que en la vida ciudadana si no logro el acta.

Castellón y Marzo 1915.

Manuel Bellido Alba.

Instrucciones electorales

Levantamos la bandera tradicionalista en este innoble combate que se llama lucha electoral. Nuestros enemigos lanzaron primero una carcajada despectiva, y así como se acercaba la hora de reñir callaban las risas y nos miraban recelosamente, y reñido que fué el combate y la victoria quedó por nuestros amigos el encono, la rabia les indujo a cavilar contra nosotros los medios que en esta segunda parte habían de emplear para vencer.

Creed amigos, queridísimos, que el diablo les ayuda. Unidos se presentan contra nosotros todos los elementos de la política liberal, no importa, nosotros sabremos vencerles a todos. Téngase en cuenta las siguientes instrucciones:

Día siete de Marzo.—A las siete

de la mañana se constituirán las mesas electorales en todas las secciones. De ella forman parte el presidente y dos adjuntos. Desde la indicada hora hasta las ocho, los interventores que nuestros candidatos han nombrado, se presentarán en el colegio electoral y entregarán al presidente la credencial de interventor. El presidente las confrontará con los talones que el jueves anterior habrán entregado nuestros apoderados y dará posesión a los interventores. Téngase muy en cuenta que aunque el presidente «NO HUBIERA RECIBIDO TALONES DE COMPROBACIÓN» también dará posesión al interventor, y si el Presidente no quisiera hacerlo lo exigirán nuestros amigos porque a ello les da derecho el artículo 38 de la Ley.

Constituida la mesa con el Presidente adjuntos é interventores, nuestros amigos deberán exigir antes de comenzar la votación un certificado del acta de constitución de la mesa. Este certificado pueden pedirlo nuestros interventores ó los apoderados de los candidatos. Si el presidente se niega a dar este certificado, nuestros interventores extenderán un acta que dirá sencillamente:

«D. N.... N.... interventores nombrados por el candidato, D. Manuel Bellido y don N.... N.... apoderado del mismo candidato, hacemos constar: que solicitado del presidente de esta mesa electoral. (Distrito... sección... del término de... el certi-

ficado de constitución de la misma para la elección que hoy va a verificarse, se ha negado a ello. Y a los efectos que determina el art. 39 de la Ley, consignamos esta protesta por duplicado en (el pueblo que sea) a 9 de Marzo de 1913.»

Firmarán esta protesta dos interventores y un apoderado. Un ejemplar lo entregarán al Presidente y el otro lo guardarán ellos para su entrega a nuestro candidato. En el certificado del acta deberán constar los nombres de todos los interventores y suplentes de la mesa.

Nuestros interventores comenzada la votación no dejarán el colegio ni un sólo momento con el fin de evitar los pucherazos, ello es, que entren a montones en la urna las papeletas de nuestros enemigos.

No es necesario advertir á nuestros amigos más detalles durante la votación.

A las cuatro en punto de la tarde, terminará la votación y dará principio el escrutinio que se verificará leyendo el presidente en alta voz las papeletas que una a una extraerá de la urna, poniéndolas de manifiesto a los adjuntos é interventores que confrontarán el número de ellas con el de votantes anotados en las listas. Hecho el recuento de votos, deberá el presidente preguntar si hay alguna protesta que hacer. Nuestros amigos deberán hacer constar todas las anomalías y atropellos que se cometieren.

Terminado el escrutinio se publicará inmediatamente por certificación el resultado, y nuestros amigos no permitirán que salga del colegio ningún interventor sin que antes hayan reclamado y obtenido el oportuno certificado expresivo del resultado de la votación.

Este certificado lo remitirán inmediatamente por persona de confianza a Castellón.

Los amigos que no sean interventores pero si apoderados tienen derecho a pedir a la mesa esta certificación.

Y finalmente todos absolutamente todos, deben poner gran empeño en evitar los famosos pucherazos e impedir por todos los medios que se suplantén votos.

Un sólo colegio del que no tengamos la oportuna certificación del resultado de la votación y a tiempo debido, bastará para que nuestros enemigos nos ganen la elección.

¡Ojo, amigos! ¡A la lucha!

Las elecciones próximas

DESLINDEMOS LOS CAMPOS

Las autoridades de nuestra Comunidad, legítimamente constituidas, han acordado dar la batalla en las próximas elecciones al caciquismo representado por el conglómerado liberal creado para no permitir que la voz del tradicionalismo se deje oír en los comicios y en las diputaciones provinciales y a Cortes.

Los traidores que llamándose carlistas han engañado a las honradas masas del tradicionalismo en esta provincia llevándolas al campo liberal, para satisfacer las ambiciones de notoriedad y de influencia personal que les domina, han vendido por ese menguado precio la personalidad de nuestra Comunidad y hoy nos encontramos con que el partido más potente de la provincia, el que mayor número de sufragios tiene, el partido que ha estado representado en la diputación provincial por dieciséis diputados, el partido que derramó a raudales su sangre en las montañas de este lealísimo Maestrazgo defendiendo la libertad regional y los derechos de la Iglesia, esa Comunidad, esa enorme fuerza política no tiene dos exdiputados para proclamar los candidatos que en nombre del mismo puedan presentar su candidatura en unas elecciones, y hora en la diputación provincial ó bien en las Cortes puedan defender los santos principios de Dios, la Patria y el Rey.

Tremenda responsabilidad la de los traidores que en veinte años no han laborado más que en provecho propio a costa de tan sagrados intereses.

¡Tradicionalistas! despertad de vuestro sueño; la ambición, el egoísmo de un hombre os sumió en profundo letargo para mejor obrar, acariciándoos con fingida lealtad a lo que constituye el amor de vuestros amores: el cariño que conserváis a la Tradición española por la que vuestros padres lucharon y lucháis todavía vosotros.

Triste es confesarlo, pero nosotros decimos las cosas como son: Nuestra causa santa ha sido víctima de las más grandes traiciones. Hubo un hombre que se llamó Cabrera, el más bizarro de los militares, la mentalidad

más completa en organización que el siglo pasado registró, el más temible de nuestros guerrilleros, y ese hombre prototipo de la fidelidad y la bizarría en el ocaso de su vida, sabe Dios por qué, abandonó nuestra causa, la misma que puso en peligro su existencia muchas veces. Llegó a la vejez Cabrera y le deslumbraron los entorchados que la revolución le ofrecía y los aceptó como un niño acepta un bonito regalo.

Y si fué Cabrera después de tan enormes sacrificios como tenía prestados a la causa, y de disponer a su antojo de un ejército de voluntarios tanto en la paz como en la guerra, quien traicionara al Rey, que ha de extrañarnos que algún pigneo de nuestros tiempos comparado con aquella ilustre personalidad, venda también al partido, no por un entorchado sino por mucho menos, por un acta de diputado en la provincia?

Pero ni Cabrera con ser tanto consiguio destruir nuestra Comunidad, ni los ambiciosillos de menor cuantía conseguirán tampoco que la Tradición no tenga sus leales y los tengamos tan numerosos y decididos como siempre.

¿Que en esta provincia se ha engañado a esas honradas masas?

Despierten del engaño y cobijense nuevamente a la sombra de la bandera que desplegada tienen para todas las autoridades legítimas de la provincia, escuchen su llamamiento y unidos y con decisión acudamos al combate que el liberalismo nos cita. Aceptemos el reto, no pensemos en los inconvenientes, ni nos intimiden las innobles y rastreras armas que contra nosotros esgrime el caciquismo.

Con la organización oficial los leales; los traidores, los ambiciosos que vayan donde la consecuencia tenga su asiento; la fidelidad no se cotiza y la ambición personal es el ideal supremo. En el tradicionalismo no caben esas porquerías.

¡Pueblo, escucha!

Ayes lastimeros, gritos de dolor, voces de angustia se levantan por todo el solar patrio, por doquier déjanse sentir los efectos de esa guerra que asola a la progresiva Europa.

Familias enteras, pueblos todos, piden pan y trabajo, se dirigen al gobierno pidiendo protección, elevan sus quejas a los altos poderes públicos y éstos con sarcástica sonrisa responden: no hay dinero para daros trabajo, no hay dinero para remediar vuestras necesidades, no hay recursos en las Cajas del Tesoro para proporcionarlos.

¡Escucha, pueblo! Mientras tú sufres, mientras muriéndote estás de hambre, justicia y libertad, mientras lloras y gimes, esos señores a los que tú recurres, cobran sueldos fabulosos, cantan canciones enormes: ¿todo por qué? Un día votan un crédito para la confección de un coche-salón para sus innumerables viajes de recreo, otro día votan una subvención de 300.000 pesetas para el bronce de una estatua que

ha de erigirse y perpetuar la memoria de un político funesto; de un traidor a la patria, de uno de esos hombres que en los mitines electorales se presentaba como uno de tus innumerables salvadores, defensores de una libertad con grilletes de esa igualdad mentira, de la fraternidad de momento.

Pueblo infeliz escucha: ¿Sabes quiénes son esos hombres que te desprecian, que tú te diriges y tus ruegos resultan fallidos? Pues son aquellos, sí, que te prometían pan y trabajo en la víspera de su elección, son aquellos mismos *amables y cariñosos* señores que por tu propia voluntad elegistes como tu representante en Cortes, son los mismos «amigos» por los cuales brindabas celebrando el triunfo de su elección.

¿Hasta cuando, pues, seguirás ciego y sordo engañado por las promesas fatuas de esos tus salvadores, señores y amos de tu bolsillo?

Despierta, pueblo, despierta, y oye la voz que te llama, la voz del patriotismo, la voz fraternal de tus amigos, la cariñosa de tus hermanos que quieren y deseando están tu bienestar. Dirige tu mirada hacia ese sol esplendoroso de la Tradición, cobijate bajo su bandera, corre a su campo, con gallardía defiéndela, el triunfo de ella, no lo dudes, que es el de la verdad y la justicia, te dará lo que deseas. Rompe las cadenas con que atado te hallas, rechaza esas ideas que en tu corazón distes cabida, merced a los halagos y falsas promesas de los que hoy te oprimen y te desdennan... Ven, ven pronto, por lo contrario, ¡no hay derecho a quejarte!

José Bordás.

Barcelona 8-3-15.

MORELLA

El día 7 del corriente se hicieron en esta población las funciones de rogativas mandadas celebrar por Su Santidad Benedicto XV, con el fin de que el Dios que transforma la fiera en manso cordero, toque el corazón de los representantes de las naciones beligerantes y se den el ósculo de paz.

Fueron invitadas todas las asociaciones católicas y autoridades civiles de la población, para que asistiesen a los actos religiosos y muy particularmente a la Sagrada Mesa a recibir el Pan Eucarístico. La Comunidad general para que resultase más numerosa se hizo en la Arciprestal a las ocho de la mañana; fué el celebrante el Rvdo. Sr. Arcipreste D. Manuel Betí, la que estuvo muy concurrida. Después de la Misa Mayor se expuso el Santísimo Sacramento en todas las iglesias de la población y por la tarde se rezó el Santo Rosario y se hicieron los demás actos de piedad

que prescribe el decreto del Romano Pontífice.

Una omisión lamentable se observó en estas funciones y fué que no se vió ni un concejal en los bancos del Ayuntamiento. Manifestada la extrañeza de la omisión a algunos concejales; (pues los Morellanos nunca habíamos presenciado caso semejante), nos participaron que el señor Barrachina no les había comunicado nada. Recibió el oficio de invitación, se lo metió en el bolsillo y no se acordó más. Dice un adagio muy vulgar: «Donde uno tiene su tesoro allí tiene su corazón»; y al Sr. Alcalde Barrachina le sucedió esto, su tesoro lo tiene depositado en la franquachela y por eso se acuerda de los bailes y se olvida fácilmente de las funciones religiosas. No se le escapó en reservarse el teatro para los bailes de Carnaval; pero no pudo cumplir su deseo porque el Sr. Gobernador se lo prohibió por no reunir condiciones el local. Pero no por dicha negación se han abstenido de bailar; pues los tres días de Carnaval han bailado en el Círculo Paquista de D. Unión Morellana: Tan acostumbrados están a falsear la verdad, que aún son capaces de negario. ¿Estos son los que antes de ocupar el poder alardeaban de buenos católicos? ¿Cuando el baile en la mayoría de los casos es un centro de corrupción! Un escritor católico, hablando estos días del baile, dice: El candor e inexperiencia de la juventud, milagrosamente pueden salir ileso de las contingencias de un baile. Bailando se empieza por adquirir desenvoltura y se acaba por perder el pudor. El baile consigue que los movimientos del corazón sean tan volubles y maquinales como los de los pies o comunica a los sentimientos de la juventud el desorden y natural descoco de la danza. La gimnasia física del baile fatiga el cuerpo; la gimnasia moral sofoca el alma. Parece increíble que algunas familias que quieren pasar por piadosas lleven a sus hijos al baile.

Es regla general que los hijos heredem de sus padres sus costumbres, sus usos y sus ideales, y los paquistas de ésta en el modo de obrar, van saliendo unos fieles imitadores de su amo y señor, el héroe de Salvacañete.

Los jaimistas leales hemos aguardado algunos años por ver si podíamos disuadirlos del error en que les conducía el paquismo; pero hemos observado que todos nuestros esfuerzos eran infructuosos, pues D. Paco les ha hecho desaparecer todo lo que poseían de ideal y de noble, y les ha infiltrado la mala hierba del egoísmo, la ambición de mando y la rebeldía.

Pues buen provecho les haga a los paquistas morellanos la vara de Alcalde, D. Paco, su política y sus partidarios habidos y por haber, que los leales mientras nos quede un adarme de dignidad, no queremos vendernos por un miserable pedazo de turrón envuelto en la infidelidad y rebeldía.

EL CORRESPONSAL.

De elecciones

23 Febrero 1918

La gran marejada política persistente, debido a nuestra intervención en la lucha. El despertar del partido jaimista en este distrito ha interrumpido placidas digestiones dignos concubinatos, que durante tantos años han viado la vida en este distrito, digno de mejor suerte por su catolicismo y por su honradez. Desbaratados los planes, la división más honda les corroe por ver que consiguen los otros puestos que estos momentos nosotros no podemos alcanzar. No se entienden, todo son cabildeos, reflejo curioso de la fuerza que tienen, pues no han visto sino a expensas de la gran Comunidad tradicionalista.

Sólo una pena enturbia los horizontes que para el jaimismo en esta provincia se divisan. La de los hermanos nuestros que, similitud de nuestros amores, no están en estos momentos con la bandera jaimista por vivir aún engañados por la deslealtad. Muchos están ya con nosotros, y contribuirán al *triunfo* de nuestro candidato, pero otros continúan obstinados de hacer fe por creer que son carlistas sus directores. No lo son, ni pueden serlo mientras no acaten las autoridades legítimas, delegadas del Rey, a que nosotros rendimos nuestro homenaje.

Esos paquistas, muchos de los cuales han derramado su sangre generosa por el lema bendito Dios, Patria, Rey, deben comprender su sitio no es el que ocupan, sino el lado de los demás carlistas que luchan contra el caciquismo antes lucharon de voluntarios en guerra.

Los que son jaimistas no por los principios católicos, españoles y monárquicos, y no lo son por ningún hombre. Por eso es una tradición que haya jaimistas que se denominen paquistas, pues quien se llame así no lo es. E. te llamamiento que con todo el fervor de nuestra alma hacemos, y que quisieramos llevar al más apartado rincón de la Plana y del Maestrazgo, no es el de sólo por el triunfo que a los leales espera, sino por el deber que tenemos de atraer compañeros enviados a la casa solariega donde demos el abrazo de hermanos.

Y para terminar, una noticia que sabemos será del agrado de nuestros lectores: Sabemos que nuestro querido amigo el incansable don Manuel Simó, asistirá y dejará una elocuentísima palabra en el mitin que en breve se celebrará en Castellón con el objeto de presentar al Cuerpo electoral de ésta al candidato jaimista.

Y por hoy, nada más.

Sindicato Agrícola DE S. ISIDRO

El próximo domingo, 28 del actual y cinco y media de la tarde, dará una conferencia en el salón de actos de dicha casa social el cátedrático de Historia Natural del Instituto General y Técnico de esta capital, D. Antimo Busca. El conferenciante desarrollará el siguiente tema: «La vida de los insectos».

De elecciones

A medida que se aproxima el día 14 de Marzo, aumenta el entusiasmo por la candidatura de nuestro amigo el prestigioso abogado D. Manuel Bellido. En nuestro próximo pasado número, dejábamos entrever que de él participan no ya solamente los jaimistas sino todos aquellos electores que ven en el nombre de Bellido una garantía de honradez y recta administración que es lo que necesitan los organismos como las Diputaciones. Inútil que el paquismo, hoy sembrado a un cadáver envuelto con el algodón del partido liberal, intente valerse de la calumnia vil y rastrera para lanzar contra nuestro candidato insultos que no llegan a herir ni a causar mella porque son hijos de un desenfreno y de una conducta sin autoridad.

Nuestros amigos ante esas propagandas indignas se creen y al triunfo nos vamos aproximando cada día más. Siempre ha sido la disciplina la norma de nuestra Comunidad y ella nos ha de proporcionar un día glorioso para los anales de nuestra política en esta provincia: para ello precisa que todos nuestros amigos trabajemos como un solo hombre.

Si las autoridades de nuestro partido ordenan por considerarlo conveniente que incluyamos a algún candidato o candidatos en nuestras papeletas por haber formado una coalición, nos impone nuestra disciplina y nuestra dignidad política no restar un voto, pues es mil veces preferible una derrota honrosa a una victoria con malas artes, y el partido jaimista ni sabe ni quiere engañar ni ser engañado; tampoco llevar sobre sí el baldón de la ignominia, por algo no somos paquistas.

Tomem nota nuestros amigos de lo que es que voten a primera hora y que por ningún concepto incluyan en la candidatura a persona que no cuente con el beneplácito de nuestros jefes: a D. Francisco Giner, de ningún modo; es nuestro único enemigo.

SÓLO CUATRO DÍAS
Acaba de llegar, a esta población, el viajante de PLANCHAS ELÉCTRICAS, las que, con sólo enchufarse en cualquier luz eléctrica, a los pocos minutos están ya dispuestas para funcionar.

Precio: 10 pesetas
CAFETERAS que a los tres minutos hierven el agua, al mismo precio. Se garantiza el resultado con pruebas a la vista del público.

Al pasar a recoger el prospecto, se enseñará el funcionamiento y ventajas de dichos aparatos.

CASA MIGUEL MANAUTA
C. Chermá, 90.—Castellón

En este establecimiento de ultramarinos hallará el público todos los artículos de los de su clase de excelente calidad e inmejorables condiciones y además de los acreditados cafés, chocolates y bombones de la casa "Tupinamba" de Barcelona, el rico turrón de avellana "La Chertolina" de la casa Riera y "hertha", con gran variedad de otros artículos propios de latemprada.

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

Ayer tarde a las seis y media empezó el rezo en Santa María por el alma de la infortunada señora doña Josefá Alfonso, aplicándose a la misma intención las misas que se celebrarán todos los días del novenario a las diez de la mañana en la citada iglesia.

La familia agradecerá la asistencia de sus amigos a dichos actos.

En la escuela teatro de Jos. P. P. Capuchinos se representará el domingo a las cinco de la tarde el grandioso drama histórico «El Palleter».

También se pondrá en escena el sainete «Prueba eficaz».

Preferencia, 15 céntimos, general, 10.

El 25 del actual a las seis de la mañana y siete y media de la tarde respectivamente, comenzó el novenario de misas y Santo rosario en sufragio del alma de Sor Carmen Teresa Serrano Martínez, que falleció el 23 de los corrientes en la Casa de Beneficencia.

Descanse en la paz del Señor.

Villarreal

La reunión del pasado jueves

Con un lleno extraordinario y hasta con la asistencia de algunos paquistas se verificó el pasado jueves en el Círculo de la Juventud, una magna reunión con el objeto de dar cuenta a la Comisión de los trabajos electorales llevados a cabo y hacer la presentación oficial del candidato jaimista, D. Manuel Bellido Alba.

A las nueve en punto de la noche, ocuparon la presidencia los señores Bellido, Chicharro y Mingarro. Comenzando su discurso con objeto de hacer la presentación de los oradores el

Sr. Mingarro.

Comienza advirtiendo que sobra todo discurso de presentación por cuanto son bastantes conocidos los Sres. Chicharro y Bellido.

Felicita a sí mismo por lo adelantados que se hallan los trabajos electorales invitando a todos los jaimistas a que se reúnan para reñir batalla al paquismo al que considera como enemigo común de jaimistas, recordando al efecto el triunfo que con la reunión de las derechas consiguieron nuestros hermanos en Valencia y reseñando con gran multitud de detalles el estado en que se encontraban en Valencia, las izquierdas, cuando los asesinatos de Perles y Perpina, estado que compara con el de los jaimistas villarrealenses en la actualidad. Muy bien.

Enaltece y admira la labor realizada por el incansable propagandista Sr. Chicharro.

Recuerda los sinsabores que hicieron pasar al hoy candidato Sr. Bellido, jefe entonces de la Comunidad Legitimista en la provincia, invitando a que como acto de desagravio pongan cuanto esté de su parte para que el hoy candidato sea el 14 del corrien-

te diputado provincial jaimista por el distrito de la capital. (Voces: lo será.)

Explica su actuación como Secretario de la Junta provincial Legitimista con motivo de la separación de los dos Círculos Jaimistas y finaliza su discurso rogando le perdonen cuantos se consideren ofendidos, ya que lo hizo sin intención alguna. (Aplausos).

Al levantarse el

Sr. Chicharro
aún duran los aplausos que se renuevan con este motivo.

Acepta los aplausos que tributan a su persona y los dedica a la Bandera jaimista, a la que así como al Rey dedica hermosos párrafos con los que arranca continuos aplausos.

Invita a los jaimistas villarrealenses a que olviden toda clase de injustificados odios y rencores, ya que así lo manda la Cruz y el Evangelio. «Ejidos dice si en nuestros actos de propaganda de nuestros labios ha salido en ninguna parte la palabra odio; predicamos amor! (muy bien).

Explica que con muchos actos no vamos por el afán de colocar a un hombre en la Diputación, sino a desmascarar a un hipócrita; no a vengarnos, y con tal motivo explica la conducta del Sr. Giner por lo que es continuamente aplaudido, dándose algunos vivas a los jaimistas y al Rey.

Invita al olvido de lo pasado y la unión en la actualidad, haciendo atinadas comparaciones para hacer ver el fruto que con ello recogeríamos y para, dice, que no se diga que los jaimistas de Villarreal están con los traidores. (Aplausos.)

Explica la conducta del Sr. Bellido y haciendo una rápida descripción de las cualidades que como jaimista le adornan, justifica el por qué de su aceptación como candidato.

Canta un hermoso himno a la Bandera e invita a los jaimistas villarrealenses a que trabajen con ahínco pues, dice, más vale morir con honra que vivir deshonado.

Aplausos estruendosos que duran largo rato y que se reproducen con gran furia al levantarse el

Sr. Bellido.

A causa de no haberse anunciado esta reunión y celebrarse en día en que cerramos nuestra edición, nos priva el escaso sitio de que disponemos para lo que aún hemos tenido que retirar algunos originales ya compuestos, de insertar exacto el elocuente discurso pronunciado por el orador.

Comenzó haciendo exacta historia de su actuación como jefe de la Comunidad Legitimista, para lo que el llorado Carlos VII le nombró, al que dedica brillantes párrafos.

Explica la sentencia del sabio Salomón en el asunto de las dos madres y comparándolo con la cuestión entonces planteada, justifica su retirada para al igual que aquella madre que prefería entregaran a la otra su hijo entero antes que verlo descuartizado en sus propias manos, que quedara íntegra en manos de un traidor antes que despedazada en sus manos. (Aplausos, Muy bien.)

Lamentase del estado en que ahora se encuentra no ya dividida en dos bandos sino en tres. Comparados con

la historia que explica del hijo pródigo en la que el padre dice es la Bandera jaimista, el hijo pródigo los que se han separado traicionándola y el hijo envidioso los que se han separado creyéndose ser más leales que los que están con ella, invitando a unos y a otros a que trabajen cerca de aquellos «no, dice para que vengán a votar sino para que vengán a jurar fidelidad a la bandera, pues si bien el Rey odia la traición, alaba, admira y respeta la conversión de los traidores» (aplausos.)

Volviendo a su historia explica corroborando las frases del señor Chicharro, el por qué de haber aceptado, no dice, por conseguir un acta de diputado, sino porque soy jaimista. Tradicionalista he nacido y Tradicionalista y pobre he vivido, por no jurar mis padres la constitución. Con mis trabajos y desvelos he conseguido una mediana posición y Tradicionalista y católico pienso morir. No pido más que roguéis al cielo para que a mi muerte sea la Bandera Tradicionalista la que me sirva de sudario. (Muy bien; aplausos que duran varios minutos con vivas a don Manuel Bellido.)

RESUMEN
Una gran jornada de la que se esperan muy buenos resultados.

La canallada con que nos obsequiaron los paquistas recogiendo las convocatorias que por el pueblo se repartieron añadiendo al final la lista de los oradores a un republicano y esparciéndolas de nuevo, no cuajó. Veremos cuál será la otra.

Gráfico Legitimista.
En cuarta plana.

SEMANA RELIGIOSA
—
SANTORAL
Lunes, 1.—San Rosendo.
Martes, 2.—Santa Jenara.
Miércoles, 3.—San Mariano.
Jueves, 4.—San Lucio.
Viernes, 5.—San Eusebio.
Sábado, 6.—San Víctor.
Domingo, 7.—Santo Tomás.

Explicación del Evangelio

La santa Iglesia nos manda tener como ciertas algunas verdades que sobrepujan la humana inteligencia, fiados tan sólo en su pala-

bra. Mas para ello nos presenta determinadas razones que demuestran claramente que es infalible, prerrogativa que le es precisa para cumplir su misión. Así es que aunque no comprendamos la esencia de esas verdades, entendemos deben ser como las enseña la Iglesia, porque su Divino Fundador debió concederle su asistencia perpetua.

De la misma manera, Jesucristo había dicho a sus discípulos, que sería maltratado con la mayor ignominia y hasta puesto en una cruz por sus enemigos. Y esto parece que desdecía de su cualidad de Hijo de Dios, reduciéndole a nuevo hombre. De aquí que para fortalecer la fe de aquellos hombres lleva consigo alguno de ellos, para que fueran testigos de un hecho propio tan sólo de Dios.

Pedro, Santiago y Juan son los escogidos que acompañan al Salvador a un elevado monte, donde apareció rodeado de una luz resplandeciente como el sol, y sus vestidos blancos como la nieve.

Oyense las voces de Moisés y Elías allí presentes que conversan con el Señor. Entusiasmado Pedro con aquel bienestar, ruega a Jesús se queden allí. Mas en aquel momento cúbreles a todos una nube brillante y de su seno sale una voz que dice: «Este es mi Hijo, amado en extremo, en quien tengo mis delicias; escuchadle.» Asustados los discípulos caen en tierra. Hácenles luego levantar Jesucristo y animándoles, les manda que a nadie digan lo acaecido hasta que El resucite de entre los muertos.

Si el testimonio de tres personas basta para tener por cierta una cosa, en adelante los discípulos no podían racionalmente dudar de la divinidad de Jesucristo, puesto que ante tres de ellos le había declarado Hijo la voz del Eterno Padre.

Imp. Severino Mercé.—Pescadores, 26
CASTELLÓN

Café Restaurant
DEL
Círculo Central Legitimista de Valencia

Se sirven cubiertos desde DOS PESETAS en adelante, compuestos de paella y tres platos variados a elegir.

El encargado de este Restaurant, **Paulino Villaplana** teniendo en cuenta los muchos legitimistas de fuera que le pedían alojamiento, ha montado una gran casa de viajeros al lado del Círculo, en la que podrán los que lo pidan pernoctar, teniendo en cuenta que está montado a la altura de los buenos hoteles, no habiéndose escaseado gasto alguno para su dotación.

EL MAESTRAZGO

Subscripción: Una peseta el trimestre—Número suelto CINCO céntimos.—Anuncios y esquelas mortuorias a precios convencionales

URALITA --- ROVIRALTA

Pizarra artificial de amianto y portland comprimido para TECHACOS, revestimiento de paredes húmedas y cielo-raso.
 Planchas especiales de 120 por 50 centímetros para cubiertas de poca pendiente.
 Ligero, incombustible, eterno, resistente a los vientos más impetuosos, completamente impermeable, liso y limpio siempre y admitiendo distintas combinaciones de color de fácil y rápida.
 Utilizando URALITA pueden reducirse al límite las armaduras de cada cubierta.— Pídanse muestras, catálogos, libro de Referencias y Presupuestos que ofrecemos sin ningún compromiso por parte del comprador.

Roviralta y Compañía, S. en C. INGENIEROS. BARCELONA

Depósito en Castellón a cargo de J. B. Valls Climent.--ALLOZA, 135

Gran Cooperativa

DEL CÍRCULO CATÓLICO DE CASTELLÓN

Todo consumidor debe conocer los establecimientos que venden con mayores ventajas sus géneros

La Cooperativa del Círculo Católico vende sus géneros, compitiendo en precios y calidad y dando su justa medida en el peso.

Posee un extenso surtido en todos los géneros: vino de mesa elaboración especial y garantiza la pureza de los mismos.

Se ha puesto a la venta el tan renombrado y exquisito vino clarete de mesa elaborado en la misma.

SE GARANTIZA SU PUREZA

Se han recibido importantes remesas de géneros ultramarinos de inmejorable calidad, que se expende a precios económicos sin competencia.

CHOCOLATE DE LA TRAPA, A 1, 1'25 Y 1'50 PTAS. PAQUETE EL QUE COMPRA UNA VEZ QUEDA CLIENTE
 Caballeros, 18.—Junto al Monte de Piedad.—CASTELLÓN
 Especialidad en vinos embotellados

PLATERIA de

Salvador Sánchez García

SE ENGASTAN TODA CLASE DE PIEDRAS FINAS
 Composturas en todo lo concerniente al ramo, con garantía.—
 Se compra en condiciones ventajosas.

ORO, PLATA Y PLATINO

ESPECIALIDAD EN OBJETOS RELIGIOSOS
 Cuenta con más de 16 años de existencia
 G. CHEBMÁ, 54.—CASTELLÓN

Grande y Artístico Taller

DE

Escultura, Dorado, Pintura de las mismas

DEL

Sr. March

Se restauran Retablos, Altares e Imágenes a precios convencionales sin competencia, donde quiera que estén si no es posible el transporte.

CALLE DE LA JORDANA, 23.—VALENCIA

Bazar de Calzado

de Jaime Sanchis

76. ♦ GONZÁLEZ CHERMÁ, 76. ♦ CASTELLÓN
 NO COMPRAR sin visitar ESTE ESTABLECIMIENTO
 Calzado de todas clases y precios. Economía y elegancia



Fonda Jaimista

Recomendamos a nuestros amigos visiten la que ha montado nuestro correligionario

D. JOSÉ ARTIGAS
 CALLE ANCHA, 23, 1.º BARCELONA

La mejor recomendación es probarlo.

PRENSA JAIMISTA

Gráfico Legitimista

“La Voz de la Tradición”

Se ha publicado el número 223 correspondiente a la presente semana, de esta bellísima Revista nacional jaimista, en cuya sección gráfica aparecen ingeniosas caricaturas de maestros nacionales y extranjeros; interesantes fotografías del movimiento legitimista español, artísticas y de actualidad, especialmente de la guerra europea, figurín y otros abundantes grabados.

La sección literaria está enriquecida por abundantes artículos de bien cortadas plumas; comentarios de actualidad y poesías de inspirados vates de nuestro campo; folletín, pasatiempos, etc.

Casa Hospedería

Eduardo Bellvis

AVELLANAS, 11.—VALENCIA

Esta casa merece la más fina recomendación para católicos o Sres. Sacerdotes y tradicionalistas en general.

Probémoslo que obligación tenemos.

Imprenta de Severino Mercé

PESCADORES, 26.—CASTELLÓN

Elegancia en los trabajos. Revistas, Folletos, Obras, Facturas, Sobres, Memorandums, Tarjetas, etc., etc. y toda clase de modelación para oficinas y particulares

Se imprimen obras de texto y programas a precios económicos.

José Sancho TALLISTA

Núñez de Arce, 10, Dup.º (frente M. Capuchinas) Castellón

En esta casa se construyen toda clase de trabajos relativos al Culto de la Iglesia, como Altares, Tabernáculos, Dignos, Púlpitos, Confesionarios, Urnas, Andas, Reclinatorios, Candeleros, Sacras, Atriles, Cruces, Marcos tallados y lisos para Escuelas, Oleografías y Retratos.

Se decoran interiores de fachadas y todo cuanto tenga relación con el Arte.

Precios económicos y convencionales

para Comunidades Religiosas y Sres. Sacerdotes

Pídanse planos o bocetos de las obras que deseen

DISPONIBLE

BAZAR DE CALZADO

DE

Federico Cazado

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios. Elegancia, Comodidad y Economía.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

G. Chermá, 46.—Castellón
 (Frente a la Iglesia de S. Miguel)

Policlínica Dental

A. MONTÍA

DENTISTA

Extracciones y operaciones sin dolor por un procedimiento especial —Extracciones con el SOMNOFORMO. Dentaduras completas y parciales, montadas sobre base de oro y platino, etc., etc., garantizándolas. Coronas, Puentes, Orificaciones, Inmplantaciones y empastes de toda clase.

GRAN ECONOMÍA, PRONTITUD Y ESMERO

Enmejio, 60.—Castellón

Imprenta, Papelería, Objetos de Escritorio

MODELACION PARA JUZGADOS MUNICIPALES

DE

Daniel Delmas

Castelar, 37.—VINAROS